
Ausführungsbestimmung zur Sonderregel der Jugend, in 

Absprache mit dem Präsidium des DJB, gültig ab 25.1.16 

 

3.12.5.2  

g. der Griff über die Schulter oder über den Arm auf den Rücken ist verboten. Bei gegengleicher 

Auslage (Rechtskämpfer gegen Linkskämpfer) erlaubt. Wenn Tori unter dem Arm durchgreift kann 

Uke gar nicht anders greifen, ist wie folgt auszulegen: 

Auch bei gegengleicher Auslage darf Uke nur um den Kopf/Nacken/Schulter greifen, wenn Toris Hand 

unter dem Arm auf den Rücken geht um eine Technik wie z. B. O-goshi anzusetzen. 
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